

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Mejoras locales

La calle Real

Con gran actividad han comenzado los trabajos de reparación en la calle Real, la cual quedará dentro de pocos días convertida en una gran vía. Aparte de la pavimentación, se arreglará el paseo central, se colocará alumbrado y en el paseo junto a la tapia del Arsenal se instalarán jardincillos.

Como vemos, el Alcalde D. Alfonso Torres continúa su magna obra de llevar a cabo cuantas reformas son necesarias en la población, por lo que merece el más lisonjero aplauso, aplauso que el público en general le tributa por su desmedido afán en transformar Cartagena en una población moderna, saneada y de aspecto inmejorable.

OTEMA

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Regresó de Madrid el cónsul de Italia en esta plaza don Camilo Calamari —De Almería y Málaga ha regresado nuestro colaborador el Doctor Nemesio de Heredia «El Españolito». —Ha pasado el día en esta ciudad el Alcalde de Murcia don Fernando Delmás y el concejal de aquel Ayuntamiento señor Sánchez Solís.

LETRAS DE LUTO

A última hora de la tarde de ayer se verificó el entierro del señor don José Pico, viéndose concurridísimo, prueba de lo muy sentida que ha sido en Cartagena su muerte.

En la presidencia del fúnebre cortejo figuraban distinguidas personalidades y el Sr. Alcalde.

Asistieron los asilados de la Casa de Misericordia y el Clero, rezándose un responso en la iglesia de la Caridad.

El cadáver iba en valiosa arca, sobre coche tirado por cuatro caballos.

Descanse en paz el alma del distinguido cartagenero y reciba toda su familia la reiteración de nuestro muy sentido pésame.

El concierto

de mañana

Programa que ejecutará mañana tarde desde las 6:45 la notable banda de Infantería de Marina en su concierto semanal ante la morada del Excmo. Sr. Capitán General del Departamento:

Mirador (Pasodoble), Roig.
Japonesa (Romanza), Neil Moret.
Zulima (danza mora), Pacheco.
Suspirando (fox-trot), Marquina.
Aida (fantasía), Verdi.
Tenerife, Roig.

T. S. H. MARIPOSA

Cartagena 19 de Agosto de 1925.
Sr. Director de EL ECO DE CARTAGENA.

Presente

Muy señor mío:

En el número de anoche de ese diario he leído la suscripción abierta para dotar de aparatos de radiotelefonía a todos los hospitales de España y tengo el honor de informarle que con el fin de que el Hospital de Caridad de Cartagena pueda disponer de una instalación, pongo a disposición de dicho Centro Benéfico una instalación completa que desearia, si para ello fuese autorizado por la Junta de Gobierno a la que me dirijo con esta misma fecha, empezase a funcionar inmediatamente aprovechando los conciertos que para la presente semana ha organizado la Radio Cartagena.

La idea iniciada en Madrid, digna de todo encomio, debe ser apoyada por todos y me complace mucho tener esta ocasión de demostrar todo el cariño que me inspira la benéfica institución.

Soy de Vd. atts, y S. S.

Enrique de Orbe

N. de la R.—Muy de aplaudir es el generoso ofrecimiento del Sr. Orbe, que tiende a proporcionar a los pobres enfermos que pasan largas horas en el hospital una distracción instructiva, medio de consolarles en sus dolores y hastío. Por eso merece esta obra de verdadera caridad los plácemes que toda Cartagena y nosotros desde aquí le tributamos.

Información de Guerra

Esta mañana fuerzas del regimiento Cartagena han relevado el destacamento del Roldán. En lo sucesivo esta fuerza será atendida directamente de Tentegorra.

Se seguirá prestando este servicio alternativamente por los Regimientos de Infantería de la plaza.

—La Compañía de Ametralladoras del Regimiento Sevilla ha estado esta tarde en el campo de Tentegorra, efectuando ejercicios de tiro.

—Los alumnos de las Academias Militares que se encuentran en esta provincia tendrán presente la R. O. de 22 de Julio último (D. O. nº 162) disponiendo que los cursos empiecen el día 15 de septiembre próximo y lo relativo a las fechas en que deben presentarse en dichos Centros los alumnos de nuevo ingreso para ser filiados.

EL SITIO MAS FRESCO DE CARTAGENA EL

RESTAURANT DEL PALM

¡Mariposilla curiosa que asaltando mi balcón agitas las alas blancas de la luz en derredor, no te acerques, no te acerques que vas de la muerte en pos, que es tu sepulcro esa llama de brillante resplandor!

Niña, que pides asilo al jardín de la ilusión; que sueñas en que te alumbrén los rayos de un nuevo sol, que vas cual la mariposa volando de flor en flor, huye también de esa llama que nace en tu corazón, pues se abrasan corazones en la llama del amor.

Narciso Diaz de Escovar.

PINCELADAS

En Melbourne, el profesor inglés Wood Jones, que rechazó últimamente la cátedra de Anatomía de la Universidad de Londres para continuar en Australia sus investigaciones científicas, ha dado una conferencia rebatiendo las teorías de Darwin y trató de demostrar que son completamente falsas.

Según él, no es el hombre quien desciende del mono, sino que, por el contrario, éste es el que desciende de aquél.

¡Habíamos empezado a sospecharlo! Precisamente en Melbourne, en uno de los viajes que hicimos hace años, conocimos a un gorila que era un excelente corresponsal telegráfico.

Coincidimos en la oficina de Telégrafos y nos dijo que su padre era un carnicero de Hollywood y que él, el corresponsal, tenía una hermana montañesa.

Hace días, el público que se encontraba en la Quinta Avenida de Nueva York, se vió sorprendido por la presencia de un automóvil que sin llevar conductor circulaba perfectamente entre la nube de vehículos de todas clases que constantemente pasan por aquella vía.

De pronto el auto misterioso chocó contra otro coche.

Entonces se supo que iba dirigido por medio de las ondas hertzianas, que le eran enviadas por el inventor, Mr. Hondin, desde otro coche que marchaba detrás.

Tenemos ya, pues, el automóvil que sin chófer marcha como los demás, evoluciona como los demás... y atropella como los demás.

Pero a quienes verdaderamente va a hacer daño ese sistema de automóvil es a los chófers, cuyo modo de vivir se va a ver comprometido, porque serán sustituidos por ondas hertzianas.

Así que al tener noticia de la aparición del auto sin chófer habrán sentido una preocupación muy honda.

O mejor dicho, muy onda.

De la reseña telegráfica de la última novillada en Madrid: «Gil Tovar, que debutaba, demostró que sabe andar entre los toros, pero, fué cogido varias veces, aunque sin consecuencias.»

Pues si fué cogido varias veces, lo que demostró que no sabe andar entre los toros.

Digo yo... Más bien fueron los toros los que demostraron que sabían andar con Gil Tovar en el testuz.

ESTE

TEJIDOS "El Ferrocarril"

Precio fijo

Precio fijo

Puerta de Murcia 7 y 9

Artículos para caballero y niños en camisería desde el más selecto poupe lin hasta 3'75 ptas. corte camisa.

Sastrería: Inmenso surtido en ricos estambres, frescos, hilos para trajes de caballero y niños.

Uniformes: Esterilla y sarga blancos para la Armada de 30 a 40 pesetas. Kaki para el Ejército de estambre y demás en toda su extensión.

Gran confección: — Lutos en 24 horas

La Banda de Infantería Marina

Ha sido ventajosamente contratada para actuar los días 7 y 8 en Sueca (Valencia) la laureada banda de Infantería de Marina, que de modo tan notable dirige el ilustrado profesor Don Jerónimo Oliver.

La banda marchará el día 5, regresando el 9.

SUCESOS

Un niño cae al mar y es salvado por un marinero

Ayer tarde a última hora cayó al mar por la dársena de botes el niño de doce años José Nicolás Martínez, estando a punto de perecer ahogado si no hubiera sido por el eficaz salvamento que de él hizo el marinero de la Capitania del Puerto Francisco Esteban, al que ayudó el cabo de Carabineros José García.

El Francisco Esteban, dándose perfecta cuenta de la apurada situación del niño, se arrojó al mar, logrando extraerle, como decimos antes.

Cuanto personas presenciaron el salvamento felicitaron al marinero de referencia y nosotros también desde estas columnas le enviamos la nuestra, pues de no haberse arrojado al mar dicho marinero el niño hubiera perecido.

Por escandalizar

Los vigilantes nocturnos Hernández y Ortuño detuvieron anoche por escandalosos a Pedro Rodríguez López, de 17 años, Alberto Romero Gómez, de 18, Ginés Arias Egea, de 16, y Cristóbal Alcaraz, de 17.

Una denuncia

El guardia de Seguridad Huertas ha denunciado a Asunción Saura, con domicilio en la calle de Martín Delgado número 2, la cual frecuentemente insulta a la familia del referido guardia.

La denuncia ha pasado al Juzgado.

DENUNCIAS

El veterinario don Ramón Mercader lleva a cabo sin descanso la campaña de analizar la leche para la venta pública.

Ayer fueron denunciados por adulterio cinco vendedores de leche, y hoy dos, a los cuales la Alcaldía ha impuesto cincuenta pesetas de multa.

Huelga decir que merece el más entusiasta aplauso el señor Mercader por esta campaña, aplauso que deseamos le sirva de estímulo para continuar la labor emprendida.

Información de Marina

Ascienden a auxiliares 2.º de Oficiales de la Armada Don Ricardo Rodríguez, Don Ricardo Manteca y D. Bartolomé Giménez, de este Departamento.

A las señoras y señoritas

A ustedes me dirijo, amables señoritas. Y como las quiero bien me lastima ver incurrir en un error, que las hace representar un papel ridículo, repugnante y hasta digno de compasión. ¡Y tanta!

Yo deseo y aun me alegro que ustedes tengan y sigan la moda; esto es natural y lo traen las costumbres... Y es preciso. Una anarquía en el vestir no se concibe. Eso de ir cada uno con el atavío que le venga en gana, sería extravagante, anormal, grotesco, irregular, inarmónico, extraordinario. Eso nadie se lo explica, ni comprende.

Claro es que si se llevan prendas holgadas y moños encintados, porque así lo han adoptado la mayoría en las grandes poblaciones, y luego ya se hacen faldas más o menos ajustadas y prendas de cuerpo más ceñidas, y por fin, se toca la cabeza con cierta estrechez y se ajusta la cintura con más fuerza, y de sandalias se pasan a chinelas, y luego vienen los medallones gigantes y los ridículos, y las mangas en un principio anchas y desprendidas, luego se abollan como los cuerpos y se les dan cuchilladas para que por la abertura aparezca otra tela, y de ello se pase al medio paso y sobrevenga la cola y el miriñaque y el polsón y con ellos los sombreros de pastora y pamelas y cónicos truncados y de tocas y de capacete y de plaza de Toros, anchos como ellas, y por fin, el capacete, y los pies, primero guarda y borceguies, después con bota polonesa y luego con zapato inglés, y de Luis XIV, y después de bebé, y por último encintado, es consiguiente que en las ciudades, todas ustedes, lo lleven y se esmeren en ver el figurín y se atengan en su tocado, atavío y calzado a lo que se use; y digo en las ciudades, porque en las pequeñas poblaciones, o llega ya débil la oleada de la moda a los pudientes, o los demás continúan atrasados y vestidos con lo que sus abuelos usaban, con muy cortas variaciones.

Todo esto es de rigor, se comprende perfectamente y no se puede menos de aceptar y transigir, por que es natural.

Pero, señoras señoritas: es que hoy no es ya eso la moda. Hoy el modo disto parisién o londinense, que es el Papa de los trapos y de los usos y al decir hoy, me refiero ya a hace unos diez o doce años, no determina que vayan ustedes con moda elegante vestidas, sino que manda que con moda elegante vayan desnudas.

Y como de ello trata, principia a quitar a ustedes ropa, y no sé dónde llegará; pero ya ha alcanzado el momento de dejar a ustedes en paños menores (iba a decir en camisa), y cuando se va ese camino, luego de esa desnudez paulatina, pero segura, se llega a la absoluta, a la que llegaron las cortesanas romanas de Nerón, en plena vía pública. Y eso parece que no lo piensan ustedes...

Café Restaurant "PALMA VALENCIANA"

Este establecimiento abre abonos por 30 cubiertos, como sigue:

ALMUERZO	AL PRECIO DE	COMIDA
Entremeses	90 PESETAS	Sopa
Huevos	—	Pescado
Plato del día		Entrada
Pescado		Legumbre
Carne	TODOS LOS DIAS	Asado
Helado	A LA HORA DEL	Helado
Fruta	ALMUERZO HABRA	Fruta
Vino	CONCIERTO	Vino